

COVID-19

redaction@sonapresse.com

Échos Covid

Rassemblés par CM

• 25 MILLIONS DE CAS EN EUROPE, L'UE VA LANCER LA VACCINATION



Photo: AFP/L'Union

Plus de 25 millions de cas de contamination au nouveau coronavirus ont été recensés en Europe, où la nouvelle variante britannique inquiète de plus en plus, tandis que la vaccination doit débuter dimanche dans l'UE. Les 52 pays de la région Europe, qui va à l'est jusqu'à l'Azerbaïdjan et la Russie, constituent la zone la plus touchée en nombre de cas, devant les Etats-Unis/Canada (19 188 172 cas), l'Amérique latine et les Caraïbes (15 024 469 cas) et l'Asie (13 617 004), selon un comptage réalisé par l'AFP hier.

• FÊTES DE FIN D'ANNÉE :

CONGO-BRAZZAVILLE RECONFINÉ ET COUVRE-FEU EN RDC

Les quelque 5 millions d'habitants du Congo-Brazzaville ont passé Noël confiné chez eux. Selon la décision des autorités du pays, il en sera de même le 1er janvier. Une décision prise face à un rebond relatif du Covid-19 dans le pays, qui comptait mardi dernier 887 cas actifs. Les 24 et 31 décembre, les bars et restaurants seront cependant ouverts jusqu'à 19 heures. De l'autre côté du fleuve Congo, Kinshasa et l'ensemble de la République démocratique du Congo (RDC) vivent sous le régime du couvre-feu depuis la semaine dernière (21 heures - 5 heures).

• ALLEMAGNE : PREMIER CAS DE LA NOUVELLE SOUCHE DU VIRUS

La nouvelle souche de coronavirus détectée au Royaume-Uni a, pour la première fois, été repérée en Allemagne, chez une femme arrivée par avion de Londres, ont annoncé les autorités sanitaires allemandes jeudi. "C'est le premier cas connu en Allemagne", a indiqué le ministre régional de la Santé du Bade-Wurtemberg dans un communiqué. Cette femme était arrivée à l'aéroport de Francfort le 20 décembre en provenance de l'aéroport Heathrow de Londres.

Gabon : 49 nouvelles contaminations au 23 décembre

Cherolle MISSOUKI
Libreville/Gabon

Selon le point de communication du Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus au Gabon (Copil) en date du 23 décembre 2020, les chiffres des contaminations des derniers 72 heures font état de 49 cas sur 7 471 prélèvements effec-

tués. Soit un pourcentage de 0,7 % reparti à la hausse, alors qu'il était de 0,4 % en début de semaine. Ces nouvelles contaminations ont été enregistrées dans 3 provinces que sont : l'Estuaire, le Haut-Ogooué et l'Ogooué-Maritime. Sur ces 49 nouveaux cas positifs, l'Estuaire en a enregistré 46 sur 7 279 prélèvements effectués à Libreville. Le Haut-Ogooué compte, pour cette surveil-

lance, 2 nouveaux cas positifs sur 103 prélèvements réalisés à Franceville. L'Ogooué-Maritime enregistre, pour sa part, 1 cas seulement sur 43 prélèvements faits à Port-Gentil. Ayant effectué 49 prélèvements à Lambarené, dans le Moyen-Ogooué, le Copil n'a cependant pas diagnostiqué de cas positifs dans cette province lors des trois précédents. En matière de prise en charge, 3

personnes sont hospitalisées, le même nombre de patients est également admis en réanimation. Le Copil a déclaré 27 personnes guéries, portant ainsi à 95 le nombre de cas actifs. Au total, sur 356 357 prélèvements effectués par le Copil depuis le début de l'épidémie de Covid-19 dans notre pays, 9 469 cas ont été à ce jour testés positifs, dont 9 310 guéris et 64 décès.

Face au virus mutant : une vigilance accrue

Issa IBRAHIM
Libreville/Gabon

La nouvelle variante britannique du coronavirus inquiète de plus en plus et se présente déjà comme un défi la vaccination a débuté hier en Europe, continent où est apparu ce virus mutant avant de se signaler en Afrique du Sud. C'est pour faire face à cette situation préoccupante que le ministre de la Santé, Guy-Patrick-Ndong Obiang a convoqué à Libreville ce jeudi 24 décembre 2020 une réunion d'urgence avec la participation effective du responsable de la coordination technique du Copil-Coronavirus et de l'ensemble des principaux laboratoires de diagnostics du Covid-19 au Gabon. Outre le point sur l'apparition de cette nouvelle souche variante du Covid-19, cette rencontre de crise a permis de dresser un état des lieux du dispositif technique pouvant diagnostiquer cette nouvelle souche. Unanimes, les responsables des différents laboratoires nationaux ont rassuré le membre du gouvernement sur la possibilité de diagnostiquer et de faire le séquençage de cette nouvelle souche dans notre pays car disposant "des équipements nécessaires". Pour parer à toute éventualité et afin de redoubler de vigilance face à cette nouvelle donne, le Dr



Photo: Frédéric Serge Long

Responsables des principaux laboratoires Covid et du Copil-Coronavirus en concertation de crise autour du ministre de la Santé, Guy-Patrick-Obiang Ndong.

Guy -Patrick-Ndong Obiang et les différents techniciens ont décidé de "la mise en place dans l'urgence d'une cellule de veille virologique" dont le leadership sera assuré par le Centre interdisciplinaire de recherches médicales de Franceville (CIRMF) et le Centre de recherches médicales (CERMEL) de Lambarené. Le ministre de la Santé a sur-le-champ invité ces deux laboratoires de renom à jouer pleinement leur rôle de laboratoires d'excellence et de référence dans le cadre de la veille virologique afin d'anticiper sur une éventuelle

mutation du virus au Gabon. À cet effet, instruction a été donnée aux responsables de ces labos référencés d'élaborer dans des délais les meilleurs des protocoles biologiques et virologiques devant entrer en vigueur dès janvier 2021. Selon nos confrères de l'AFP, une étude mise en ligne le même jeudi, mais pas encore parue dans une revue scientifique, a confirmé que ce nouveau variant du virus était "50 % à 74 %" plus contagieux que les souches jusque-là en circulation. De quoi susciter l'inquiétude, d'autant qu'il a pour

la première fois été repéré en Allemagne, chez une femme arrivée en avion de Londres. (lire ci-contre) Le Liban a également annoncé avoir enregistré un premier cas de cette nouvelle variante sur une personne arrivée de Londres le 21 décembre. Et selon les chercheurs de la London School of Hygiene and Tropical Medicine (LSHTM), à l'origine de l'étude, si des mesures encore plus restrictives ne sont pas prises, "le nombre des hospitalisations et des morts dues au Covid-19 atteindra des niveaux plus élevés en 2021 que ceux observés en 2020".